

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas. Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca. 7.25 pesetas. Fuera de idem, un trimestre. 4.50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales. PAGO ANTICIPADO.

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Lunes 20 de Junio de 1904

Año XX - Num. 6.162



Segundo Aniversario del Excelentísimo Señor

DON ISIDORO GARCIA BARRADO

QUE FALLECIO EL DIA 21 DE JUNIO DE 1902, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Su viuda doña Benita Díaz Salvadiós, su hijo don Cándido, sus hermanos y demás familia

Ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente, en las iglesias de la Catedral Nueva, San Sebastián, Clerería, Carmelitas Descalzos, Santo Domingo, San Francisco y Salesianos de Salamanca, y el día 20 en las parroquias de San Benito y San Martín, de Machacón y Villaflores, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

También se aplicarán misas en las iglesias del Noviciado y Colegio de la Purísima de las Hijas de Jesús. El Santísimo estará expuesto el día 21 desde las dos y media de la tarde hasta las siete, en la iglesia de San Sebastián.

El Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Excmos. é Ilms. Sres. Obispos de Salamanca, Madrid-Alcalá, Ciudad-Rodrigo, Avila, Palencia, Zamora, Plasencia, Pamplona, Jaca y Barbastro, han concedido 100 y 40 días de indulgencia, respectivamente, á aquellos de sus diócesis, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte del rosario ó cualquier acto piadoso que hicieren en obsequio del finado.

BARRADO

Somos de los amigos que no olvidan nunca. Nuestra memoria mantiene en sus senos lo que Barrado fué, y nuestra alma sigue sintiendo hondamente que aquella su vida se extinguiera tan á deshora, cuando sus fuerzas y energías no habían pasado el cenit de su existencia, y cuando su tierra, esta tierra que él amó tanto, tanto esperaba de sus preciadas dotes, de sus iniciativas é influencias.

¿Por qué el recuerdo de Barrado perdura en la mente de los que le conocieron?

¿Por qué en vida se le tributaron respetos, y á su muerte homenajes por todos, y formasen en igual ó en opuesto partido político?

Porque su personalidad, exenta de lunares y de sombras, diáfana, sin cambiantes y sin claro oscuro, moviéndose siempre á impulsos del bien y en dirección al punto donde tiene su asiento esa soberana diosa juzgadora que lleva sobre su frente, á guisa de nimbo, esos tres hermosos preceptos del derecho: vivir honestamente, no hacer daño á nadie y dar á cada uno lo suyo.

¿Por qué aquí, en Salamanca, el nombre de Barrado se pronunció con cariño por todos y pasará á la historia?

Oigamos la contestación que el señor Maldonado nos la da en prosa sentida y elocuente:

«Porque era Barrado un hombre verdaderamente modesto, que reflejaba en su persona el tipo castellano en toda su seriedad y llaneza; era ejemplar acabado del varón sereno de nuestros campos, imperterritable ante la borrasca de la vida como ante las tempestades del cielo; por eso, aunque pudo brillar más, aun brillando

mucho, en el periodismo y en la política, prefirió alcanzar una reputación indiscutible y sólida y cifró su empeño en ser un modelo de periodistas ilustrados y no político á la europea, enemigo de las luchas enconadas de bandería y de política berberisca, á que somos tan naturalmente inclinados en esta tierra.

La obra de Barrado no ha sido todavía bien apreciada, sin duda por lo mismo que es tan reciente; pero á los que conocimos la Salamanca de hace treinta años, no se nos oculta el influjo de su carácter conciliador y culto en el más hermoso sentido de la palabra.

El contribuyó mucho á la extinción de aquellos nuevos bandos que dividieron nuestra ciudad con motivo del famoso pleito de la Caja; él dió al periodismo local un sello de distinción literaria, una altura de miras y urbanidad en la polémica, que le realzan y dan honroso lugar en la prensa española; él, en unión de su inolvidable maestro don Luciano Navarro, inició la galvanización de la que ahora llamamos «el alma castellana», y no es dudoso, para quien haya seguido atentamente los acontecimientos de este pueblo en los últimos años, que á Barrado se debe en gran parte ese anhelo de mejoras que flota en nuestro ambiente, que á todos nos unió para la defensa, cuando quisieron «mermar las enseñanzas de nuestra Escuela, y á todos nos ha congregado nuevamente para reivindicarla en los comienzos del siglo xx de las usurpaciones de que fué víctima durante el XIX»

Descanse en paz nuestro inolvidable amigo.

LA PRIMERA VICTIMA

En el río Tormes, y en el sitio conocido por la «Chopera», ahogóse ayer tarde un

niño de 14 años de edad, llamado Leopoldo Ledesma, habitante en la calle de Travesía, número 6, é hijo de Micaela Panadero, casada con un sujeto de oficio zapatero, del cual se halla separada hace algún tiempo.

Por la tarde salió el desgraciado Leopoldo, acompañado de varios amigos, dirigiéndose al río, con intención de bañarse, como en efecto lo hizo, pero con tan mala fortuna que, desconociendo el peligro que corría, fué arrollado por las aguas, pereciendo ahogado pocos momentos después de lanzarse al agua.

A los gritos de auxilio de sus compañeros y de algunas otras personas, acudieron al acto al lugar del suceso tres individuos llamados José Manuel Casamaño, Luis García y Eustaquio Diéguez, los cuales, con exposición de sus vidas, lograron sacar de las aguas el cuerpo de Leopoldo, siendo inmediatamente avisadas las autoridades, las que ordenaron la traslación del inanimado cuerpo al anfiteatro de la Facultad de Medicina, donde hoy le será practicada la autopsia.

Descanse en paz el infortunado Leopoldo Ledesma.

Y ahora bueno fuera que las autoridades, al igual que en años anteriores, ordenaran á sus agentes la más extremada vigilancia en las orillas del Tormes, para evitar que con tanta frecuencia, por desgracia, se repitan hechos como este.

MERCADOS

Guijuelo 18.

En el mercado celebrado en este pueblo, se cotizaron á los siguientes precios:

Trigo, á 48 reales las 94 libras. Cebada, á 31 reales fanega. Centeno, á 37 id. id.

Patatas, á 6 y 7 reales arroba. Vino, á 20 reales cántaro para fuera. Aceite, á 43 reales arroba. De ganado vacuno y de cerda se presentó muy poco.

Las ventas se hicieron á bajos precios.

Empezó la recolección de las algarrobas, que es escasa.

Los trigos mejoraron algo con las últimas aguas, y si la granazón es buena, será regular la cosecha.

Cantalapiedra 19.

En los almacenes de esta villa entraron 700 fanegas de trigo, vendiéndose de 46 á 46 y 1/2 reales las 94 libras.

De centeno 36, vendiéndose de 35 á 35 y medio las 92 libras.

De cebada 260, vendiéndose de 26 á 26 y medio la fanega.

Harina de 1.ª, á 17 reales arroba.

Idem de 2.ª, á 16 y 1/2 id. id.

Idem de 3.ª, á 15 y 1/2 id. id.

Compras, sostenidas.

Tiempo, caluroso.

Aspecto de los campos, regular.

TRIBUNALES

Vistas para hoy

Ante el tribunal del jurado se verá, en la sección primera, la causa seguida contra Baltasar Martín y seis más, acusados del delito de homicidio, la cual causa procede del Juzgado de Ledesma.

Será ponente el señor García López; acusador privado, el señor Zugarondo; defensores, los señores Sánchez Mata, Luna y Manzano, y procuradores, los señores Rodríguez, S. Gómez y Moratón, respectivamente.

En la sección segunda no hay señalamientos.

VEASE en 3.ª PLANA

A Filiberto Villalobos

LOS REPUBLICANOS

Poco después de las cuatro de la tarde de ayer, salieron de Salamanca para el inmediato pueblo de Doñinos, con el propósito de dar un mitin en este pueblo, comisiones de la Juventud y de la Unión Republicana, á las que acompañaron algunos y significados republicanos de esta localidad.

A las siete, y en una panera del pueblo, celebraron el anunciado mitin, al que acudió bastante gente y en el que hicieron uso de la palabra los jóvenes Jato, Bolaños, Rodríguez, Domínguez, Martín, Teijell, Romano, y Tarrío.

El mitin fué presidido por don Valentín Cáceres.

El orden fué perfecto.

A las nueve y media, próximamente, regresaron á Salamanca todos los expedicionarios.

DEL AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos de que tratará el Ayuntamiento en la sesión ordinaria que celebrará hoy lunes, 20 del actual, á las cuatro y media.

Acta de la anterior. Comunicación del señor Comandante de la Guardia civil, interesando que se ejecuten algunas obras en el edificio que ocupa la fuerza de su mando.

Solicitud de don Félix Bomati para reedificar la fachada de su casa número 70 de la calle del Doctor Riesco.

Otra de don Juan Bahía, para levantar un piso en la casa número 15 de la calle de la Cerca.

Otra de don Alfredo Manzano, para cons-

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas a los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid, y principales de Europa y América.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Sastrería Tomás Benito

18, CALLE DE LA RUA, 18

Por cesación se liquidan todas las existencias de la misma, con un 60 por 100 de rebaja en todos los géneros. Solo por el mes de Junio.

ULTIMO MES DE VENTAS. 18, RUA, 18

Liceo Escolar

Colegio dirigido por D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado

Serranos, 10—Salamanca

Los alumnos de este Colegio, recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ONCE matriculas de honor, DIEZ Y NUEVE sobresalientes y QUINCE notables, en cuarenta y nueve exámenes.

El Director lo consigna para que las familias de los estudiantes puedan comparar este Centro de enseñanza con otros análogos anteriormente establecidos, y elegir en consecuencia lo más ventajoso a sus intereses.

Los alumnos del LICEO ESCOLAR han hecho durante todo el curso vida colegiada, no han salido solos ni una sola vez fuera del Establecimiento. Los de 3.ª enseñanza e ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar a sus hijos abandonados en una casa de huéspedes.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados de Facultad, Instituto e ingreso en la 2.ª enseñanza para los exámenes de Septiembre. Pídanse reglamentos.

FABRICA DE CHOCOLATES MARCA SAN JUAN DE SAHAGUN

de Nicanor Hernández

DOCTOR RIESCO, NUM. 60. — SALAMANCA

Montada esta fábrica a la vista del público, con sujeción a los más modernos adelantos; dotada con la más perfecta maquinaria, con el esmero y limpieza que la fabricación de este artículo requiere (porque esta máquina es la que se llama el verdadero brazo ampliado, sólo es movida por el brazo del hombre, como puede ver todo consumidor, no como otras en esta localidad, que son movidas por sangre y lo anuncian elaborados a brazo).

Empleando géneros de los principales puntos productores, todos de primera calidad, sin adulteración alguna.

Cree el dueño de este establecimiento haber interpretado los deseos del público, por la numerosa y escogida clientela que desde su fundación sigue honrando esta su casa, donde se elaboran los exquisitos chocolates desde 1'25 pesetas libra de 460 gramos en adelante, con canela, sin ella y a la vainilla; al mismo tiempo ofrece también una clase especial, con substancias de carnes de ternera y gallina, al precio de 2'50 pesetas libra.

También se hacen tareas de encargo, ya sea tomando los géneros en esta casa, o bien trayendo a la Fábrica los artículos que el consumidor desea emplear, elaborándose en su presencia o delante de persona de su confianza.

Para mayor comodidad del público, se hallan a la venta en los Comercios de Ultramarinos de D. ISIDRO CORONA, calle de la Rúa; D. MANUEL CANDELAS, San Julián, y en otros varios sitios.

Si llegáis a Salamanca, procurad con prontitud el comprar el chocolate marca San Juan de Sahagún

NOTA. Llevando una tarea, ó sean 30 libras, se rebaja 1'2 real en libra, y 1'4 de seis en adelante.

Está tan acreditada, que nadie lo duda ya cómo ha de confundirse con la otra de San Juan?

Gran Comercio del Precio Fijo

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, podemos ofrecer hoy a nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, ceñiros, lanillas, tricots, vicuñas, jergas, elasticos y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañolería de todas clases; toquillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

CAMISERÍA Y SASTRERÍA

Trajes á la medida desde 30 pesetas

Rebaja de precios en varios géneros como fin de temporada

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros. Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portapiés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje. Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases. Alpargatas en lona y estezado para campo. Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.

Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

MANUEL CARDENAS—SALAMANCA

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; a sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.

La pastilla SETENTA Y CINCO cts.

POLVOS BRISAS DEL TORMES

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes e invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

Prudencio Santos Benito

Plaza Mayor 17 y 18—Salamanca

TEMPORADA OFICIAL

TEMPORADA OFICIAL

Desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre

Abiertos todo el año

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca. Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, DON CARLOS LLAURADO.

Balneario de Medina del Campo

Verdadero sanatorio para la escrófula, según el informe del Real Consejo de Sanidad.—Temporada oficial de 1.º de Julio a 30 Septiembre.

Aguas clorurado sódicas, sulfurosas, bromo-yoduradas. Unico en España que elabora AGUAS MADRES, análogas y muy superiores a las de Salis de Bearne en Francia y a las de Krenzuach y Naubain en Alemania.

Eficacisimas para el linfatismo, escrófulas en todas sus manifestaciones, raquitismo, mal de Pott, artrocaques, coxalgias, herpetismo, anemia, cloroanemia, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, corea, neurastenia y parálisis reflejas.

Esmerado servicio de fonda. Espaciosas y ventiladas habitaciones. Parques de recreo. Luz eléctrica. Carruajes a la llegada de los trenes.

Médico-Director: Ilmo. Sr. D. José Morales Moreno. Vive fuera de temporada, en Valladolid, Núñez de Arce, núm. 20.

Para más detalles dirigirse al Administrador del Balneario.

30—a—6

SE ARRIENDA un segundo piso con agua y escusados, Ramos del Manzano, 29 y 31. Darán razón, Plaza Mayor, 13. Comercio de paños de Senén Martín.

THE INFORMATION

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

Atocha, 74, primero—MADRID

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte. Informes ó consultas: DIEZ pesetas

EMBUTIDOS Y SALAZONES

En la calle de Abajo núm. 5, (junto al Campo de San Francisco), encontrará el público los exquisitos embutidos de carnes puras de cerdo y demás clases de salazones, como son: costillas saladas, espinazos, cabezas, pernicotes, huesos escarnados, lenguas, manteca derretida, idem en rama, idem en tripa y tocino. Todo ello a precios económicos.

30—15

A Filiberto Villalobos

Bien sabe Dios que le profesó fraternal cariño, y que en doce años de transcurso no se interpuso ni ligerísima nube que en lo empañara, ni contrapeso que restase en adarmas el que recíprocamente nos profesábamos.

Y como esto es cierto, las alegrías de Villalobos repercuten en mí, de igual modo que sus tristezas, si alguna vez enturbiaron su alma.

El día 15 recibí mi querido amigo el grado de Licenciado en Medicina, con la nota de sobresaliente. Esta fecha, que para él es imborrable, quiero yo también imprimirla, reproduciendo aquí la silueta que de Villalobos hice en el prólogo de su primera producción literaria, del libro que, con el título de Plumeros, dió á la estampa en 1902, porque tuve la suerte de retratar con fidelidad á mi querido amigo.

Copio lo que entonces escribí: "Declaro con sinceridad que don Filiberto Villalobos y González se ha equivocado de medio á medio, y de todo en todo, al indicarme á mí para que prologue su libro; porque esta clase de trabajos requieren escritor pulquerísimo, y cutísimo, y suelto en el manejo de la pluma, y yo, por mi mal, ni sé de letras, y ésta muévola con dificultad y burdamiento.

Habría sido mejor para el señor Villalobos, y para el público todo, que el elegi lo fuese, si no insigne literato y consumado hablista (que de éstos por aquí no hay par y medio), redactor, al menos, sutil y agudo de periódico diario, que sabe salir arosadamente de estos trances, burla burlando, y hasta sin leer previamente la obra que prologa.

Empero lo hecho hecho está, y no he de negarme á aceptar la cariñosa invitación de mi querido amigo, así luego caigan sobre mí censuras acries de descontentadizo Aristarco ó de crítico severo, las cuales, por muy duras que sean, seríanlo más, si yo hiciese aquí una crítica literaria del libro que sigue á este proemio, porque entonces pondría de manifiesto mi incompetencia y falta de aptitud para esta labor, de cuyo delicado y difícil.

No hablaré, pues, del libro, si no es para recomendar su lectura, y si del autor, á quien conozco hace más de dos lustros, allá cuando aún el bozo no sombrea su labio.

En aquella época se vislumbraban ya en el adolescente, inteligencia perspicaz, anhelos de saber, y un si no es de picaresco en el decir, que denotaba ingenio y travesura, clandestina ésta, las más veces, por los respetos que el joven Villalobos profesaba á su segundo padre—más bien que tío—don Cecilio González Domingo, al lado del cual vivió y se educó hasta comenzar el año primero de los estudios mayores.

Durante esta protectora tutoría, supo apreciar, y apreciar, el autor de este libro, la vida tal como es, con sus repliegues, mudanzas y contingencias; aprendió que la persistencia y la constancia son cuchillos agudos donde se embota y sucumbe la adversidad, como dijo el segundo de nuestros líricos; y pensando, discurrendo y obrando á impulsos de estas iniciaciones, y teniendo por modelo á su protector y tío, de merecimientos y excelencias reconocidos, pasó á ser hombre el joven Villalobos, á la edad en que para serlo necesitan una década más los más despiertos. No de

otra suerte se comprende que á los veinte años fundara mi querido amigo la Unión Escolar, que domine á cuatrocientos estudiantes, de suyo indisciplinados; que dirija un periódico; que fundiese y hermanase las clases escolar y obrera, creando, al efecto, escuelas donde el bracero, como discípulo, y como maestro el estudiante, se transmitan ideas y sentimientos puros y limpios, como lo son y lo serán siempre los de esos llamados hijos del trabajo y de Apolo, y que, por último, su nombre corra de boca en boca con encomio y aplauso.

Y si á esto se agregan la facilidad de palabra con que improvisa discursos, cuajados de períodos elocuentes; su envidiable cultura no encorreada, por cierto, en los férreos círculos de los libros de texto; y sus atavos y donosas frases, las más veces irónicas, pero de ironía fina y contrastada, habremos hecho el retrato fiel del señor Villalobos, no con los perfiles, sombras y claroscuros, acabados y hermosos, de dibujante experto ó de pintor inspirado, pero sí de copador fidedigno, que no se separa ni una línea del original que le sirve de modelo.

Leed este libro del señor Villalobos, y os convenceréis de que la inteligencia, la imaginación y el entendimiento de mi cariñoso amigo, son grandes por naturaleza ó por bendición del Cielo.

Ahora, pasad al libro y olvidad el prólogo, ¡or que si así lo hacéis, habréis dado pruebas de poseer exquisito gusto literario.

Lo digo como lo siento.
ENRIQUE H. GUTIERREZ.

Las mejores joyas de América

No por repetidísimas serán jamás exclusivas las ocasiones en que se consignen los grandes lazos de indisoluble unión, y simpatía que existen entre España y las Repúblicas sud-americanas. Doquiera se dirija la mirada, cualquiera que sea la especialidad de los humanos conocimientos que se considere ó el horizonte en que se gire, se verán siempre esas grandes corrientes de cariño y atracción que, idénticas á los americanos con los españoles, como el hijo emancipado tiene siempre á la casa paterna, donde recibiera las afectuosas muestras del primero y más puro de los amores.

Pero si bien en todas las esferas de la humana actividad hay siempre sobrados motivos para tener gratos recuerdos de América, seguramente ninguna puede ostentar mayores títulos con este motivo que la ciencia de la naturaleza con aplicación al restablecimiento de la salud, pues el fastuoso suelo americano ha proporcionado á la humanidad un número de medicamentos de tal importancia y transcendencia, que han resuelto titánicos problemas en la prolongación de la vida y por tanto en la estadística social.

En efecto, entre los medios de combate contra las enfermedades con que cuenta hoy la medicina, figuran gran número de cuerpos originarios del suelo americano, que parecen haber brotado á porfía para dar á la humanidad el dulce consuelo del alivio de sus penas, en el mismo sitio donde la hermosura del horizonte representa la esplendor de la naturaleza en todas sus formas y el encanto de unas regiones que brinda á todas horas al pincel del artista para estaxarse en sus bellezas y á la inspiración del poeta para rendirles el homenaje de su genio.

No hay que enumerar en este instante

los preciosos tesoros que ha recogido la ciencia médica en sus anales, debidos al continente americano, pues en la ocasión ni la índole de este periódico lo consienten, pero con sólo recordar que como impercedero título de gloria, uno solo, cual es el descubrimiento de la quina, bastaría para bendecir una y mil veces una región que ha tenido la dicha de poder ofrecer al resto del mundo un portento de una índole tal, que para enaltecerle fueran necesarios los más grandes primores del arte, en la seguridad de que jamás habían de ser exagerados los elogios que con tal motivo se tributaran.

No hay que dudarle, las mejores y más valiosas joyas de América son los remedios que ha proporcionado para adquirir la salud y prolongar la vida. Quedan, pues, muy en segundo término los brillantes y piedras preciosas, el oro y la plata que á montones ha producido, lo cual podrá olvidarse á guisa de día; pero lo que siempre debe recordarse con gratitud eterna é imborrable es el inmenso beneficio que de sus productos se ha obtenido como medicinas salvadoras, lo cual es asimismo un motivo para que se enorgullezca España por los lados que á esa región la unen y que no se cansen nunca de repetirlos en todos los tonos.

JOAQUÍN OLMEDILLA Y PUIG.
Catedrático de la Universidad Central, Académico de la Real de Medicina y Correspondiente de la Historia.

SALAMANCA
ACADEMIA-COLEGIO de SAN JOSE
Alumnos internos y externos de Universidad é Instituto.
Para informes, al Director DON GABRIEL DIAZ, calle del Conde de Romanones, 7 (antes Libreros) Salamanca.

ANUNCIO
Se venden, en el pueblo de Pelarodríguez, partido de Ledesma, de noventa á cien fanegas de tierra de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, una parte de monte, una de valles, seis cortinas y un prado, una casa, compuesta de todas las servidumbres, de calidad de 900 á 1000 metros, todo en dicho local.
Para entenderse del precio y condiciones, en Fuente de San Esteban, casa de Jerónimo Hernández, y en Salamanca, casa de Casiano Juanes, calle del Dr. Pituelo, número 2.

Balneario de Calzadilla del Campo
El confitero ledesmano, Luis Vicente Tapia, arrendatario de este hermoso establecimiento, ofrece al público en general, y en particular á los asiáticos concurrentes á él, sus más esmerados servicios en todo lo concerniente al mismo, tanto en hospedaje como en lo relacionado con el uso de tan saludables aguas.

Así también, procurará complacer á los señores banistas en todo aquello que sea compatible con los deberes de su cargo y esté comprendido dentro de sus atribuciones, á fin de que los resulte su estancia lo más agradable posible.
Los precios serán los mismos que antes, que por lo económicos, son de los más baratos de España.
Las personas que deseen ocupar estancia determinada, se dirigirán con la antelación necesaria desde el 1.º de Junio próximo al citado establecimiento. 60-23

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX
Calles del Silencio 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.
La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.
Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, aritmética mercantil y teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

SE VENDE una casa sita en la Plazuela de San Marcos, número 7.
Darán razón, Afueras de Zamora, número 5. 30-13

SE VENDE una casa sita en la Plazuela de San Marcos, número 7.
Darán razón, Afueras de Zamora, número 5. 30-13

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO de 1.ª y 2.ª enseñanza
JUAN DEL REY, 8. — SALAMANCA
Director: Don Fabián Villoria Méndez
Licenciado en Filosofía y Letras.
El Colegio de San Ildefonso ha tenido en el curso actual 83 exámenes en segunda en-

señanza. De ellos dos suspensos y cuatro juzgados por los catedráticos, para Septiembre.

No debiendo ser los interesados los fieles jugadores de sus actos, dejamos nosotros á la consideración del público si el resultado obtenido en los exámenes es bueno ó malo.

Sólo diremos que hemos cumplido con nuestro deber, explicando las lecciones á los alumnos, vigilándoles y haciéndoles estudiar, y caso que exista algún mérito no será exclusivamente del personal docente del Colegio, sino también de los alumnos, por haber asistido con puntualidad á las clases oficiales y haber escuchado con atención las explicaciones completas de sus respectivos catedráticos, sacando de ellas el provecho consiguiente.

Cuenta el Colegio, para la segunda enseñanza, con cuatro licenciados; dos en Ciencias y dos en Letras.

La primera enseñanza está á cargo del maestro superior don Francisco Martín Mesonero.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Desde 1.º de Junio han dado principio los repasos para los exámenes de Septiembre.

Honorarios módicos. 15-13

SE VENDE la hermosa finca de utilidad y recreo á orillas del Tormes, titulada SOTO MUÑIZ, distante un kilómetro de esta ciudad, hallándose cercada; tiene huerta, abundantes pastos; frutales, chopera y varias edificaciones. En la misma informarán.

Para las señoras Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

No olvidar sus señas: Esparteros, 8, Madrid.

TRASPASO Por no poder atenderla su dueño, se traspasa tienda de comestibles y bebidas, que produce de 1.500 á 2.000 pesetas libres de gastos. En la Administración de este periódico informarán. 8-5

SEÑORAS ELEGANTES! EL GRAN DEPÓSITO DE CORSES JACINTO NIÑO 46 — Plaza Mayor — 46

Ha recibido un inmenso surtido de sus ya muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme á las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos á precios reducidísimos.

No compren sin convencerse.

LIBROS NUEVOS Librería de Núñez.—Rna, 25 El Cazador práctico (Antonio Briones). Teatro.—Tomo III (Jacinto Benavente). Museo criminal (Gorón). El dormir y el soñar (Delbeug). Cuartel de inválidos.—Novela (R. Pamplona). De venta: Librería de Núñez.—Rna, 25

—Pues entonces, tened presente lo siguiente: supongo, para empezar, que la reina consiguió salir del castillo y que viajamos en su compañía. Llegamos á Blois, y no nos dejan entrar, si no lleva mos el salvo conducto. Es cierto que podemos pasar sin acercarnos á Blois, pero muy bien puede suceder que encontremos en el camino alguna ronda del obispo, del baillío ó del gobernador, y en ese caso habrá que echar mano á las espadas.
—Cada cual cumplirá con su deber,—dijo Manuel.
—Hace un momento, amigo mío, que os hablé de que mi tizona se encargaría de cuarenta ó cincuenta lansquenetes, y creo que no me podréis tildar de cobarde, y, por lo mismo, os voy á demostrar los inconvenientes que tendría para nosotros el andar á cada momento á cintarrazos. Todo el mundo conoce, á orillas del Loira, á la reina Margarita, y si se promueve un escándalo y alguien se da cuenta de que el viaje se hace de incógnito y en tan extrañas condiciones, puede muy bien suceder que cualquier gobernador de un pueblo ó de un castillo quiera enterarse del porqué, y en ese caso, el rey recibirá aviso antes de que llegemos á los límites de Borgoña.
—Tenéis mucha razón,—observó Manuel,—pero para obtener el salvo conducto habrá que dirigirse al baillío y éste no querrá hacer nada sin consultarlo con Pont Ribaud.
—¿Se me ocurre á mí también una idea! A Perina la ama Fritz, y, además, tiene relaciones con Jerónimo, el secretario del baillío.
—¿Y creéis que el secretario puede dar ese salvo conducto?
—No lo sé, pues ya veremos. Una pregunta: ¿qué

guardias de la reina creéis que pueden unirse con nosotros?
—No conozco más que dos que se atreven á hacerlo. Uno de ellos es un mocetón normando, de seis pies, y muy adicto á la reina, por la sencilla razón de que es ahijado de Enrique II, padre de su majestad. Se llama Pardieu y el otro Beauverger.
—Somos, pues, cuatro; á diez por espada, quitaremos de en medio á cuarenta lansquenetes por lo tanto, podéis estar tranquilo y volveros al castillo, y á las diez nos veremos esta noche en el camarín de la reina,—dijo Galaor, levantándose y poniéndose las botas y la careta.
—¿A dónde vais ahora?—preguntó Manuel.
—A visitar á mi amigo Jerónimo Poinot.
—Os olvidáis una cosa; ¿cómo viajaremos?
—Cuento en Amboise con un otro amigo, con Pistache—respondió Galaor, y acompañó á Manuel hasta la puerta de la posada. Después, con la careta puesta, se dirigió á la baillía, que se hallaba en lo más alto de la población, y todos, al verle, se apartaban á un lado, diciendo que era el médico que hab ía curado á la reina.
Y algunos decían:
—Se puede ceder el paso al hombre al que debere mos el poder bailar esta noche.
Como se ve, Pistache había aprovechado el tiempo que Galaor empleara durmiendo, y la fábula del baile, dado la vuelta al pueblo, y llegó hasta el castillo, en donde la acogieron de dos maneras. Pont Ribaud se echó á reír, diciendo:
—Ya veremos si esta noche se baila, y si es que quieren iluminaciones, les tiraremos unos cuantos arca-

blemente. Me separé de ella al amanecer, y esta noche...
—Galaor, que se había vuelto á poner la careta, se sonrió y dijo:
—La he visto hoy y me ha dado esta carta para tí. La cogió el secretario y la leyó, emocionándose más y más á medida que la iba leyendo, y luego preguntó:
—¿Y qué he de hacer para servirlos á su majestad y á vos?
—Obedecernos ciegamente y llevarme á la posada el salvo conducto del vizconde,—respondió Galaor, que había ideado un plan, y en el momento en que decía esto, se oyó en la calle el paso de una cabalgadura, y Jerónimo dijo:
—Creo que es la mula del señor baillío; si el vizconde no hubiese tenido tanta prisa...—y no acabó la frase, porque en el mismo instante se presentó el baillío.
Era éste un hombre grueso, robucundo, de piernas delgadas y enorme abdomen. Movíase con ademanes solemnes y se creía personaje tan importante como un Obispo. Era, además, el amo de la ciudad, como Pont Ribaud del castillo, y si bien éste mandaba á doscientos lansquenetes, él disponía de seis arqueros y de su secretario, al que sermoneaba y maltrataba de continuo.
La presencia de Galaor salvó esta vez á Jerónimo, porque cuando el baillío se había marchado, no á ver al Obispo, sino á visitar sus fincas, se hablaba ya en toda la ciudad del médico español, y como se decía que iba enmascarado, le reconocieron enseguida. Trataba muy mal á los pobres, mostrábase insolente con los burgueses, sus administrados, y amable y condescendiente con los igua-

truir las fachadas de su casa del camino de Carbajosa. Otra de don Juan Moreno, para colocar portada en su casa número 50 de la calle de San Justo.

NOTAS PROVINCIALES

Baños de Ledesma

La persistencia de las lluvias del pasado invierno ha dado como fruto una legión numerosa de reumáticos y tullidos, que acuden aquí en busca de las insustituibles aguas de este manantial, que alivian y curan de raíz sus dolencias.

Según los libros de la administración, que en estas cosas constituyen artículo de fé, y hablan más claro y más en plata que las estadísticas oficiales, resulta que, desde el día 1.º de Junio hasta la fecha, se ha triplicado el número de bañistas.

El próximo día de San Juan, que siempre se ha celebrado en este balneario con fiestas y bullicio, ya también, en el presente, á ser festejado con bombo y platillos, recreando el ánimo de los enfermos con diversiones propias del país.

Figuran, entre ellas, cuecas con premios en metálico, carreras en sacos y en burros, fuegos artificiales, y como gran atracción, un drama trenebundo, sacro-religioso-lírico, en el que, como es de rigor en estas castizas funciones charras, habrá sus santos, demonios y fantasmas del otro mundo, todo esto á son de tamboril, y precedido de una loa original.

El drama en cuestión se titula Oegar el rigor del hierro y el más divino pastor, y estará á cargo su representación de estudiosos y concienzudos artistas del inmediato pueblo de Zamayón, que en solemnidades como éstas, saben trocar, con gran aplauso de los comarcanos, los utensilios de la labor por los arreos del arte.

Como la representación se hará al aire libre sobre tablado construido al efecto, y las localidades son gratis y á gusto del espectador, no es en la taquilla donde se sentirán los efectos del entusiasmo por ver á tan arriesgados artistas, sino en las cuadradas y cobertizas, donde los aficionados de los lugares dejarán sus arros mientras se entregan los juegos al noble y puro goce estético-charruno.

Y nada más. Se come bien, se remoja uno mejor y cada cual procura pasarlo lo mejor posible dentro de los achaques y dolencias de reglamento.

Crónica local y provincial

En la Alamedilla se dieron ayer tarde de golpes dos chiquillos, siendo separados por algunas personas.

Ha sido remitido á esta Audiencia provincial, con fecha 15 del actual, el sumario seguido contra Enrique Mateos Antunez, vecino de Peñaparda, por asesinato del ex-secretario de aquel pueblo, don Bernardino Pedraza del Corral.

La noche del 23 tendrá lugar en el Parque de Bomberos voluntarios de Ciudad-Rodrigo la verbena de San Juan.

El día 24 á las 10, se celebrará una misa de campaña en el Campo del Tiro, en la que oficiará el Sr. obispo de la diócesis, cantándose algunos motetes por la capilla de la Catedral.

En esta fiesta estrenarán sus uniformes y equipo completo los individuos del cuerpo activo, y por la tarde celebrarán una gira al campo.

Dentro de breves días llegarán á su pintoresca finca de Arauzo, donde pasarán una corta temporada, los señores marqueses de Ivárey.

Han salido para Piedrahita, donde pasarán la temporada de verano, nuestro amigo don Joaquín Sánchez de la Peña y su distinguida familia.

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

ACEITE VEGETAL MEXICANO

Sorprendente é inofensivo yo invento que deja el cabello en su color tan natural, que se garantiza que nadie podrá conocer que esté teñido. No contiene nitrato de plata ni mancha la cabeza ni las manos. Su uso es igual á cualquier aceite de tocador, y deja la cabeza agradablemente perfumada. Único depósito de venta en Salamanca: Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, 16 y 13.

Estándose agotando los ejemplares de la edición de la obra de Patología del doctor don Arturo Núñez García, y con el fin de terminarlos, se vende á cinco pesetas el ejemplar, compuesto de cuatro tomos.

LIBRERIA DE NÚÑEZ

García Barrado, 25

SE VENDE la casa número 6 de la calle de Távira.

En la calle del Conde de Romanones, 69, informarán.

Imensamente surtido en Papel transparente

para cristales, desde 0.75 metro. 6-5

San Justo número 2.

ESTEREOSCOPO. Se vende en buen estado y en condiciones ventajosas.

En la imprenta de este diario informarán.

A las once de la mañana del viernes, se produjo alguna alarma en el vecindario de Peñaranda con motivo de encenderse la chimenea de la casa donde habita la distinguida señora doña Josefa Méndez, viuda de nuestro querido y malogrado amigo don Salvador Linao; afortunadamente el auxilio de muchos vecinos de la villa, impidió que el fuego alcanzase mayores proporciones, logrando extinguirle á los pocos momentos de iniciarse.

En la calle de los Tenorios fué sorprendida ayer tarde por su marido en fragante delito de infidelidad conyugal, una joven artesana.

Parece ser que el Juzgado entiende en el asunto.

Uno de estos días llegará á Salamanca el nuevo Delegado de Hacienda.

No es cierta la noticia de que el señor Juez de 1.ª instancia y de instrucción de esta capital haya sido destinado á Loja.

Para Alemania saldrá, dentro de unos días, á fin de completar sus estudios, el joven ilustrado presbítero don Gonzalo Sanz Hernández, sobrino de nuestro distinguido amigo el director de esta Escuela Normal de Maestros.

Acompañado de su familia, ha llegado á Ciudad-Rodrigo el capitán de Infantería don Alfredo Arellano.

Por la banda de música "El 1.º de Mayo", ha sido obsequiado con una serenata el nuevo médico don José Carlos Herrera, aventajado alumno que fué de esta Facultad de Medicina.

Referente al acreditado Colegio Liceo Escolar, publícamos un anuncio en 4.ª plana, cuya lectura recomendamos á los padres de familia.

Se encuentra en Salamanca el director del Instituto de Avila don Matías Macías, acompañado de su familia.

Con la honrosa calificación de Sobresaliente ha recibido el grado de Licenciado en Medicina y Cirugía nuestro particular amigo don Antonio Guisasaola.

Léase el anuncio Gran Fábrica de chocolates, marca San Juan de Sahagún, que se publica en cuarta plana.

Los que nacen y los que mueren

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones en el Registro civil.

Defunciones

José Sánchez Martín y Juliana Fuentes García.

Nacimientos

Clara García Vicente y Manuel Alonso Mangas.

En la prevención ha estado detenido un sujeto que, en completo estado de embriaguez, rió con otros individuos.

El alcalde, señor Dfz, ha castigado á un sereno, por abandonar durante las horas de servicio el distrito á él encomendado, á cuatro días de suspensión de sueldo.

AMA DE CRÍA leche fresca y primera, para criar en casa de los padres. Darán razón en la calle de la Asadería, (casas del Chicarro).

De Peñaranda dicen que, al salir á dar un paseo á caballo, en la mañana del jueves último el joven teniente de la guardia civil don Antonio Borja, que está efectuando prácticas en dicha villa, tuvo la desgracia de que el caballo cayera al suelo con tan mala fortuna, que fracturó el brazo al señor Borja.

Practicada la primera cura por el médico señor de Dios, el enfermo continúa bastante aliviado, lo que de todas veras celebramos.

Han contraído matrimonio en la dehesa de Fradamora, don Isidro Risueño Diego, Licenciado en Filosofía y Letras y representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Aldea del Obispo, con la bellísima joven, Eulalia Santos Diego, hija del rentero de aquella finca.

Véase en la 3.ª plana el anuncio del acreditado Centro Pension-Maños.

El clamoreo de la prensa anunciando el diluvio sin arca y los discursos de los políticos, causan el mismo efecto que los espantajos á los gorriones.

Escuchemos las justas alabanzas á el café torrefacto de "La Estrella".

Se encuentra de venta: Comercio de la Viuda de Emilio Blasco.

A la hora de entrar en máquina este número, no hemos recibido el Alcance Postal, en el que esperábamos la reseña de la corrida de toros de Valle lidiados ayer en Madrid.

Venta

Se hace de dos máquinas de coser en buen estado y en ventajosas condiciones, una de ellas de zapatero y otra de señora.

Se informará en la administración de este diario.

En los mercados franceses persiste la calma en el negocio de vinos, haciéndose algunas operaciones á precios cada día más bajos. La vid, en el Mediodía, se presenta esplendorosa, habiéndose adelantado este año la floración. Por el momento los vinos no se ven castigados por enfermedades criptogámicas. Dá no ocurrir fuertes granizadas, se espera una bastante buena cosecha de vinos en Francia.

Un hombre muerto

El jefe de la estación del Cubo participó ayer al Gobernador civil, que el revisor del tren correo se halló en uno de los coches con el cadáver de un viajero, que al parecer habíase fallecido repentinamente.

Reconocidas las ropas, se comprobó ser el vecino de Santa María de Sando, (Salamanca) José Cuesta Fernández.

RECORTES

Desde hace algún tiempo se ha iniciado entre la clase obrera salmantina una campaña contra el impuesto de consumos, campaña que, no sabemos por que causas, algunos ponen empeño en desnaturalizar, encauzándola por otros rumbos, bajando la puntería y dirigiéndola, no á los intereses del proletariado, sino á otros más mezquinos.

Y como EL ADELANTO no quiere hacer el juego á los que de ese modo turceren legítimas aspiraciones de los obreros, de aquí el silencio que guardamos y por el que nos censuró un orador en el mitin de ayer.

TELEGRAMAS

Madrid 20.—Ha fallecido el sacerdote de Castrogeriz que fué herido ayer por una mujer que era su amante.

Madrid 20.—En el mitin socialista celebrado anoche en esta Corte, los oradores protestaron de la política que sigue el jefe del partido, Pablo Iglesias, acusándole de hacer el juego á los partidos burgueses.

Enmiendas

Madrid 20.—La Comisión del Congreso que ha de dictaminar respecto á las reformas de Guerra, ha aceptado seis enmiendas.

Toros en Barcelona

Madrid 20.—Para la corrida celebrada ayer en aquella plaza, habíanse adoptado grandes precauciones.

La policía echaba á los espectadores al entrar, ante el temor de que se reprodujeran los sucesos del domingo pasado.

Algabeno y Cochero estuvieron regulares.

Al tercer toro lo mató un picador de un payaso, dando lugar á un escándalo formidable.

Acuerdo suspendido

Madrid 20.—De Valencia telegrafían que se ha dejado sin efecto el acuerdo suspendido á los concejales republicanos.

Se cree que, al rectificar desautorizándose, el Gobernador ha obedecido á indicaciones del Gobierno.

Llamado por éste, ha salido para Madrid el señor Capriles, que se considera difícil que vuelva al gobierno de Valencia.

Escándalo taurino

Madrid 20.—En la novillada celebrada ayer tarde en Zaragoza, ocurrió un gran escándalo.

Los toros, que eran grandes y de cuidado, cogieron á los toreros Saro, Aguirre-Ullo, Carbonero y Templado, resultando todos heridos, aunque no de gravedad.

El público invadió el redondel y la corrida tuvo que suspenderse. La guardia civil dió varias cargas, aunque no de gravedad.

Al salir, los espectadores recorrieron las calles alborotando y apedrearon la casa del empresario.

Una quiebra

Madrid 20.—De Tokio dicen que ha quebrado el Banco de Osaka, arruinando á muchas familias y llevando el pánico á la bolsa japonesa.

Un banquete

Madrid 20.—Telegrafían de París dando cuenta de que ayer se celebró en el Tro-

adero un grandioso banquete popular, para celebrar el primer aniversario de la implantación de la enseñanza obligatoria.

Asistieron al acto diez mil personas, el presidente de la República lo presidió, siendo ovacionado.

Al terminarse, se presentaron los niños de las escuelas de París, que merendaban y fueron obsequiados con juguetes regalados, para dicho objeto por el periódico Le Matin.

Mitín republicano

Madrid 20.—De Burgos telegrafían que anoche se celebró en aquella capital el anunciado mitin republicano, que estuvo brillantísimo.

Comenzaron hablando los representantes de varias provincias, abogando todos por la pronta implantación de la República.

El señor Muro defendió las leyes dictadas durante la república de 1873, las cuales hicieron progresar al pueblo, y fueron la base de las presentes libertades, promulgadas, pero no cumplidas.

Añadió que la futura república española resolverá los problemas pendientes.

Salmerón dijo que los republicanos acabarían con el clericalismo hoy triunfante y con el caciquismo que tiene embrutecida y desangrada á la nación.

Se ocupó de la actual dinastía, que dijo que era perjudicial para el pueblo, y recordó los desastres pasados y alentó al pueblo á regenerarse por medio del trabajo y de la libertad.

Todos los oradores fueron aplaudidos con entusiasmo.

Los asistentes al mitin acompañaron después á su casa á Muro y Salmerón, tributándoles una cariñosa manifestación de afecto.

Los Secretarios

Madrid 20.—De Barcelona telegrafían que se ha inaugurado la Asamblea de Secretarios de Juzgados municipales.

Cogida grave

Madrid 20.—En la novillada verificada ayer en Valencia, uno de los toros lidiados cogió al matador Cochero, dándole una grave cornada en el pecho.

El estado del herido es muy grave.

LA GUERRA

La escuadra rusa

Madrid 20.—Telegrafías de Tokio dan cuenta de que la escuadra rusa de Vladivostok ha hecho una nueva salida dirigiéndose á las costas de la Isla Ito.

En ellas encontró y echó á pique á dos buques de vela japoneses que iban cargados de tropas.

Estos se ahogaron.

El número de víctimas asciende á varios centenares.

RIVERA

Toros en Toulouse

Se ha celebrado una gran corrida con bichos de Carrquirri, Quinto y Chicuelo superiores.

Pusieron banderillas y el descajón.

J. LEON ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Por mejores condiciones de local, se ha trasladado al número 2 de la misma calle del Doctor Riesco (frente al que antes ocupaba en la misma calle).

for baillo, el salvo conducto que necesita para regresar á ese castillo.

—Pero ¿estás ó no en el bai lo?—dijo como dudando el vizconde, y Jerónimo se apresuró á decir:

—¡Que me muera ahora mismo si miento! Confío en que volverá esta noche.

—Pues bien, Escucha lo que voy á decirte. Vié para las fiestas, y como estuve á ver Pont Ribaud, que es muy amigo mío, y me dijo que no había nada, digan lo que quiera me marchó. Estoy hospedado en la posada del Caballo Blanco, y quisiera marcharme al amanecer. Si el baillo vuelve y me llevas el salvo conducto, te daré diez pistolas—dijo el vizconde—y Jerónimo deslumbrado por la oferta, se inclinó. Y Galaor, que se hallaba á poca distancia, se enteró de todo. No se acercó, sin embargo, á Jerónimo, cuando se alejó el vizconde, y siguió á éste y dirigió una mirada rápida al fondo de la litera, en la que vio á una mujer de veintiocho á treinta años, y muy hermosa aún.

—¡Sí, eso mismo es!—murmuró Galaor, que sabía todo lo que se había propuesto averiguar, y retrocedió para ir á hablar á Jerónimo.

—Este se hallaba solo, porque todos habían salido á ver la litera, y Galaor aprovechó esta coyuntura para darle una palmadita en el hombro. Jerónimo levantó la cabeza y exclamó:

—¡Calla! ¡El médico español!

—¡Qué! ¿No me conoces, amigo Jerónimo?—contestó Galaor, é inclinándose levantó un poco la careta.

—Somos amigos?

—Perinac me contó todo y sé que os portásteis no

buzazos, porque de noche la pólvora alumbraba lo mismo que la luz.

La reina, al enterarse, miró á Magdalena, que la dijo:

—Tranquilese vuestra majestad, es una jugarreta del señor Galaor, dejémosle hacer.

Manuel, al volver, confirmó esto mismo á Magdalena, que se apresuró á repetirlo á la reina.

Galaor recibió á su paso muchas aclamaciones y saludos, y cuando preguntó por la bailia, faltó poco para que le llevasen en triunfo. Delante de la puerta hallábase esperando una litera, cuyas mulas estaban ricamente enjaezadas. Cuatro palafreneros cuidaban cada uno de una, y dos jineteros, con la misma librea, eran los encargados de escoltarla, y al verla, díjose Galaor:

—He ahí una litera que convendría mucho á su majestad.

Y entró en la sala que precedía á la en que el baillo daba audiencia, y en un rincón de ella y sentado ante una mesa y escribiendo, vio á Jerónimo Poinso, muy apurado al tenérselas que haber con un caballero que daba muchas voces, y le decía:

—¡Por los cuernos de Belcebú! ¿No sabes, patán, quién soy?

—Sé perfectamente que su señoría es el señor vizconde de Mare-aux-biches, uno de los magnates más ricos del Orleanesado y tío y tutor de una de las señoras más hermosas y nobles, de la señora condesa de Moran-gis, castellana del astillo de este nombre, pero no puedo facilitar á vuestra señoría, mientras no v. elva el se-

—Explicáos, amigo mío,—dijo Galaor, y á su vez se puso á escuchar con mucha atención, y Manuel continuó:

—Fritz es un mocetón de veintiseis años, coloradote, muy valiente y muy bestia, bebe como un fraile capuchino y es más enamorado que un estudiante. Está enamorado de Perina. Esta, como encargada del servicio del gobernador, procura que nada falte á éste, que la comida esté á la hora y que sea tan buena como selectos los vinos. Cuando Pont Ribaud está en la mesa, Perina va y viene dando órdenes, y mete tal barullo, que el bueno de Fritz, como buen alemán, se entusiasma cuando la ve.

Conviene que sepáis,—añadió Manuel, que se había detenido un momento para respirar—que el tal Pont Ribaud tiene una manía singular; la de dar sus órdenes cuando está en la mesa, y Fritz, sombrero en mano, y mas tieso que una estaca, presencia, sin tomar parte en ellas, las comidas del gobernador, y mientras tanto no pierde de vista ni un momento á Perina, y se relame como si tan buen bocado hubiese de ser para él.

—Está muy bien,—dijo Galaor.—Sepamos ahora cuál es vuestro proyecto.

—Es el siguiente: Cuando Pont Ribaud duerme, ve la Fritz, y éste es el que manda, y si Perina quisiese, sería ella la que mandaría.

—Perfectamente; ya sé el partido que se puede sacar de vuestra idea, y es necesario que ahondemos un poco,—observó Galaor,—porque tengo necesidad de reflexionarlo. Permittedme que os haga una pregunta. ¿No se necesita, en absoluto, para trasladarse de una bailia á otra, un salvo conducto del baillo?

—Sí, respondió Manuel.